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DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO 
 
 
Querida ministra de Ciencia e Innovación, Diana. Querido Emiliano, presidente de Castilla-La 
Mancha. Alcalde de Albacete, Emilio. Consejero de Economía. Presidente de la Diputación, 
Santiago. El CEO de Skydweller, Sèbastien. 
 
Señoras y señores, quiero, si me permiten, porque la actualidad manda, enviar unas primeras 
palabras de afecto y de cariño para las familias de los dos tripulantes del pesquero Vilaboa 
Uno fallecidos esta madrugada en Cantabria. Y también quiero mostrar todo el apoyo del 
Gobierno de España y el conjunto de la sociedad española a los familiares de un tercer 
tripulante que a estas horas sigue desaparecido. 
 
Esta mañana se han sumado a las tareas de búsqueda helicópteros del Gobierno de 
Cantabria, también de la Guardia Civil; así como el buque María de Maeztu, de Salvamento 
Marítimo. Deseamos, en consecuencia, una pronta recuperación de los siete tripulantes que 
fueron rescatados en un primer momento gracias a la rápida actuación de otros buques 
pesqueros de la zona. 
 
Reitero toda la solidaridad del Gobierno de España, del conjunto de la sociedad española, el 
apoyo, el cariño a las familias de las víctimas y de todas las gentes del mar en Cantabria y en 
el conjunto del país. Con el agradecimiento sincero a todos los servidores públicos que han 
participado en el rescate y que, a estas horas, prosiguen en las labores de búsqueda. 
 
Queridos trabajadores y trabajadoras de esta empresa tan sorprendente, es un honor para mí 
poder compartir esta mañana con vosotros. Permitidme, por tanto, comenzar mis primeras 
palabras con la admiración por lo que he podido ver hoy aquí desde el punto de vista 
tecnológico. 
 
Creo que la creación de un avión solar de esta envergadura, sin tripulación y con una 
autonomía prácticamente ilimitada, como dice vuestro lema, es un logro 
formidable.  Enhorabuena. 
 
Así que, en primer lugar, quiero transmitir la felicitación del Gobierno de España y el orgullo 
sincero de nuestro país por acoger el proyecto de Skydweller y además ver, por cierto, la 
bandera de España ahí en el avión. 
 
Quiero resaltar muy especialmente la trascendencia de todos estos avances, de los avances 
que se están dando en el sector aeroespacial y que tienen como fin, como bien has 
comentado, garantizar nuestra seguridad y también nuestro bienestar. 
 
Lo hemos comprobado en contextos muy críticos durante estos últimos 
años.  Desgraciadamente hemos vivido en contextos muy críticos. Recuerdo, por ejemplo, 
Emiliano, la evacuación en Afganistán o, querida ministra, la erupción del volcán en la isla de 
La Palma o, ahora mismo, el conflicto bélico en Ucrania. 
 
Pero también tiene otro tipo de aplicaciones que has comentado en otros campos, desde el 
desarrollo de las comunicaciones a la vigilancia de incendios forestales o el seguimiento de 
flujos migratorios, por poner algunos ejemplos donde se pueden encontrar aplicaciones y 
utilidades a vuestro proyecto. 
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Este proyecto resume a la perfección también, a mi juicio, los cuatro pilares que definen las 
políticas de reindustrialización del Ejecutivo a lo largo de estos años, que estamos 
implementando a través de una ambiciosa colaboración público-privada. 
 
Porque los desafíos son de tal magnitud que lo que tenemos que hacer es concertar esos 
trabajos, esas sinergias entre el sector público y el sector privado a todos los niveles. Y 
quisiera trasladarnos algunos detalles sobre estos cuatro pilares: 
 
El primero de ellos, la apuesta por sectores tecnológicos punteros, con una atención sin 
precedentes, querida ministra, al sector aeroespacial. Tenemos la firme voluntad de situar a 
la industria española en una posición de liderazgo en sistemas de gran proyección futura, 
como puedan ser los aviones no tripulados. 
 
Así, por ejemplo, lo demuestran múltiples iniciativas como es la creación de la Agencia Estatal 
Espacial, el haber duplicado nuestra contribución a la Agencia Espacial Europea o los 
proyectos industriales que estamos liderando a través de los partes. El PERTE aeroespacial, 
por ejemplo, dotado con casi 2,2 millones de euros de inversión pública y que van a apalancar 
2,4 millones de euros de inversión privada. 
 
También, por supuesto, la participación en vuestro proyecto de la Junta de Castilla-La 
Mancha. Este es un país compuesto, un Estado compuesto. Las comunidades autónomas 
tienen muchísimas competencias, pero también hay que ejercerlas. Y aquí ha habido, 
efectivamente, un presidente y un Gobierno que han apostado por la industria y por que el 
progreso también pase por Albacete y por otras muchas provincias de Castilla-La Mancha, 
como bien has recordado, y por una entidad de referencia por parte del Gobierno de España, 
como es el CDTI. Por tanto, no puedo imaginar mejor destino para los fondos públicos que 
impulsar avances como el que hoy nos reúne aquí. 
 
Pero junto con este primer pilar, sí quisiera trasladaros una reflexión sobre los otros tres. El 
segundo es algo que has comentado y que me parece muy relevante; y es promover 
tecnologías de cero emisiones, porque realmente necesitamos entre todos, la industria, el 
sector privado y el sector público, poner fin o, al menos, adaptarnos y mitigar los efectos del 
cambio climático. Y soluciones como las que ofrece vuestra empresa, creo que son decisivas 
para responder al enorme reto que supone la descarbonización de un transporte como es el 
transporte aéreo. 
 
El tercero es vincular la reindustrialización y la tecnología de vanguardia con nuestro 
compromiso por la cohesión territorial. Creo que garantizar la igualdad de oportunidades de 
los ciudadanos es también garantizar la igualdad de oportunidades en todos y cada uno de 
los territorios de nuestro país. 
 
Mencionaba antes, por ejemplo, cómo la Agencia Espacial Española la vamos a ubicar en la 
ciudad de Sevilla, pero quiero destacar también, especialmente aquí, en Castilla-La Mancha, 
cómo la industria aeroespacial se está ubicando en este territorio, en esta región, querido 
Emiliano, con otras instalaciones como la factoría de helicópteros Hércules en Albacete o, por 
ejemplo, la factoría de Airbus en Illescas. 
 
Y, en cuarto lugar, un compromiso absoluto con el desarrollo de la ciencia, de la innovación y 
del emprendimiento en España.  
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En 2023, el presupuesto que lidera la ministra Morant, el presupuesto del Ministerio de Ciencia 
e Innovación ha alcanzado casi los 4.000 millones de euros; 3.991 millones de euros, para ser 
más exactos. Es decir, ha supuesto una duplicación del presupuesto público en I+D+i en sólo 
tres años. 
 
Y con ello, ¿qué es lo que estamos haciendo? Estamos siguiendo el objetivo marcado por esa 
Ley de Ciencia, de Tecnología y de Innovación: que en el año 2030 España logre 
una inversión del 1,25% de financiación pública de la I+D respecto a nuestro Producto Interior 
Bruto y, por lo tanto, llegar al 3% si sumamos también la inversión privada. 
 
En definitiva, se trata de cerrar una de las brechas más lacerantes que creo que debilitaban, 
y mucho, nuestra capacidad de crecimiento y de productividad y competitividad, como es la 
inversión pública en ciencia. Una brecha que no dejó de crecer porque, mientras antes, 
evidentemente, no se apostaba por el sector de la ciencia pública en nuestro país, los países 
de nuestro entorno hacían lo contrario: incrementaron la inversión global en ciencia hasta un 
27% de media en el conjunto de la Unión Europea. 
 
Yo creo que el resultado fue que España exportó un bien único; y es el único bien que no 
debería exportar alegremente hacia otros países, como es el talento de muchos jóvenes 
investigadores, investigadores y científicos. Y antes me comentaban que muchos de los que 
estáis aquí presentes habéis sido investigadores, científicos o ingenieros que habéis trabajado 
en otras partes del mundo; me habéis dicho, incluso, en Japón. 
 
O sea, habéis traído de nuevo talento que, desgraciadamente, durante muchísimos años se 
fue de nuestro país. El talento de mujeres y de hombres formados aquí, en campus como el 
de la Universidad de Castilla-La Mancha, en Albacete, que tanto costó levantar en esta tierra 
relegada durante décadas. Una tierra que hoy quiere unir su futuro a una reindustrialización 
ligada a sectores punteros, como es también el sector aeronáutico. 
 
Y, si queremos conquistar ese futuro, hay que mirar hacia delante con ambición, como hacéis 
vosotros, sin los temores y los complejos de antaño. Porque no solamente se trata de que 
nuestros hijos y nuestras hijas no tengan que salir fuera para desarrollar su vocación en la 
ciencia o en la tecnología, se trata de dar un paso más; y es que seamos nosotros, que sea 
España quien pueda captar ese talento internacional. 
 
Contamos para ello no solamente con un extraordinario país -yo siempre digo que es el mejor 
país del mundo, porque lo es claramente en términos de seguridad, de calidad, en definitiva, 
de apertura y de hospitalidad-, sino también porque estamos vinculando a través de 
importantes reformas legislativas que quisiera, aunque sea someramente, enumerar:  
 
Una de ellas es la Ley de Startup que acabamos de aprobar en el Congreso de los Diputados, 
un marco jurídico que es avanzado, que es valiente, que ha situado a España a la vanguardia 
en términos de emprendimiento científico, tecnológico y disruptivo. Y también con el impulso 
del Plan de recuperación, Transformación y Resiliencia y los fondos europeos, muy centrado 
en dos ejes que yo creo que están muy vinculados con vuestra aventura empresarial. 
 
Uno es la digitalización, pero el otro también es la transición ecológica, es decir, la apuesta 
por convertir a España en un referente en lo que representa la adaptación y la mitigación al 
cambio climático.  
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Yo creo que Albacete, querido alcalde, es un buen ejemplo con la histórica peatonalización 
de vuestro centro urbano, financiada también por fondos europeos e impulsada por el 
Ayuntamiento. Es un buen ejemplo de esa movilidad inteligente, de esa movilidad sostenible 
que resulta ser un verdadero activo también para el conjunto de nuestras sociedades, no solo 
para hacer una ciudad más amable, más habitable, sino también para dinamizar, en vuestro 
caso, el comercio o la actividad económica, como también se está haciendo a escala regional 
con este tipo de proyectos; apoyándolos. 
 
Somos un país autoexigente. A menudo nos cuesta reconocer nuestras 
fortalezas.  Probablemente aquellos extranjeros que compartís con nosotros esta aventura y 
que ahora os sentís también españoles, lo veréis en muchas de las críticas que nos hacemos. 
Pero yo creo que también es bueno guiarse por datos objetivos como los que ofrece, por 
ejemplo, -y simplemente quiero enumerarlos- la inversión extranjera directa en España en el 
año 2022, porque estamos hablando de ser el segundo mejor registro en términos históricos 
en la inversión extranjera directa en el año 2022, 34.000 millones de euros. Para algunas 
comunidades autónomas, como Castilla-La Mancha, se trata del mejor dato de la historia.    
 
Algo así no ocurre por casualidad. La confianza hay que merecerla, hay que ganársela. Y 
España yo creo que está ofreciendo un entorno propicio de seguridad jurídica, capital humano 
formado, apoyo público y estabilidad institucional. Y algo más que me parece relevante en 
estos términos es la paz social. La estabilidad, el avance, pero también la paz social, que es 
importante en un contexto de tanta incertidumbre como el que estamos viendo en Europa y 
también en el conjunto del mundo. 
 
Esa es la España de hoy, una España que crece, que crea empleo, que crea empleo también 
de calidad, con salarios dignos, con pensiones dignas y con paz social. Una España que es 
líder en la aplicación de los fondos europeos.  
 
La semana pasada recibimos el tercer desembolso porque hemos cumplido con los hitos. 
Estamos a la vanguardia de la transición ecológica y también de la transformación digital, que 
apuesta por la formación, que apuesta por la Ciencia. Una España que avanza a pesar de 
toda la compleja situación que vivimos. 
 
Ese es el camino que debemos seguir, porque eso es lo que va a permitir que empresas como 
la vuestra, como Skydweller, hagan de su apuesta por España, por Castilla-La Mancha, por 
Albacete, una garantía de éxito. Vamos a estar a vuestro lado. Contad con el Gobierno de 
España. Vamos a estar al lado de los trabajadores y trabajadoras de esta ciudad para que 
esta apuesta se traduzca en creación de riqueza, en progreso y en empleo para España. 
Quiero deciros que hago muchísimas visitas oficiales, pero hay visitas oficiales que inspiran. 
Esto que tengo detrás es gracias al trabajo, al ingenio y, estoy convencido, también a la 
profesionalidad y la calidad técnica de los trabajadores y trabajadoras que estáis aquí. Sin 
duda alguna, es inspirador para mí ver la bandera de España ahí situada. Es un enorme 
orgullo y también un enorme agradecimiento. 
 
Gracias por confiar en Castilla-La Mancha. Gracias por confiar en España. Estaremos con 
vosotros en los próximos meses y en los próximos años. 


